| Medio | LA SEGUNDA |
|---------|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| Fecha | 18/08/2016 |
| Mención | Los libros tras los candidatos al Premio Nacional de Historia. Mención a Ediciones Universidad Alberto Hurtado. |

Cuatro postulantes

Los libros tras los candidatos al Premio Nacional de Historia

Abarcan desde la creación de la U. de Chile hasta las costumbres de la cultura Chinchorro.

22

de agosto es la fecha para que el jurado entregue el nombre del nuevo Premio Nacional de Historia.



l próximo lunes 22 el jurado, encabezado por la ministra de Educación, Adriana Delpiano, anunciará al nuevo ganador del Premio Nacional de Historia.

Cerradas las postulaciones el 30 de junio pasado, son cuatro las candidaturas que públicamente se han levantado por el galardón: los historiadores Julio Pinto (postulado por el Departamento de Historia de la U. de Santiago) y Sol Serrano (por la Facultad de Historia, Geografía y Ciencia Política de la UC); la arqueóloga Victoria Castro (por la Facultad de Ciencias Sociales de la U. de Chile) y el antropólogo Bernardo Arriaza (por la Sociedad Chilena de Antropología Biológica).

A la espera del resultado —y con los favoritismos apuntando a Pinto y a Serrano—, y en medio de la polémica entre un grupo de historiadores y el escritor Jorge Baradit por su libro «Historia secreta de Chile» respecto de qué historia se está leyendo en Chile; «La Segunda» consultó a varios académicos por las obras detrás de los candidatos al Premio Nacional.

Pinto

Para el doctor en Historia y académico de la UDP, Santiago Aránguiz, el libro de Pinto «Desgarros y utopías de la pampa salitrera» (Lom, 2007), "es un trabajo que sintetiza muy bien una década de investigación sobre ese tema (...) Pinto comenzó desde fines de los '80 a trabajar sobre la pampa y el salitre; lo que fue derivando a

temas de sectores obreros y concientización del sujeto proletario después de la Guerra del Pacífico. El es especialista sobre ese sujeto histórico que prácticamente no estaba estudiado. Los historiadores marxistas clásicos como Hernán Ramírez Necochea no lo habían trabajado".

Serrand

El decano de la Facultad de Historia, Geografía y Ciencia Política de la UC, Patricio Bernedo, recomienda de Serrano «Universidad y Nación» (Editorial Universitaria, 1994 y próxima reedición).

"Cuenta a través de la creación de la U. de Chile, la historia de parte del Chile del siglo XIX y específicamente en uno de los grandes temas de interés de la profesora Serrano: la construcción del Estado docente a través de la universidad. Es un libro absolutamente vigente en el sentido de que te permite entender el rol modernizador de Estado 'desde arriba'", señala Bernedo.

Arriaza

Según el antropólogo de la U. de Tarapacá, Luis Chacama, el libro más importante de Bernardo Arriaza es «Beyond Death» (Smithsonian Institution Press, 1995 disponible en Amazon).

"Pienso que ahí deja caer toda su propuesta sobre el tema Chinchorro. Es un libro académico donde abarca el poblamiento temprano de Arica, la formas de vidas de la población Chinchorro y los tipos de momificación que emplearon a través del tiempo", dice.

Castro

El académico del Departamento de Antropología de la U. de Chile, Mauricio Uribe, aconseja leer de Victoria Castro «Etnoarqueologías andinas» (Ediciones U. Alberto Hurtado, 2016) "que es una importante y suculenta recopilación de todos sus trabajos sobre los pueblos andinos del norte de Chile, desde un punto de vista arqueológico: lo que nos quedó del pasado prehispánico abordado desde las expresiones materiales".